

Conservadores ganan legislativas en irán, aunque están en desventaja en la capital



Teherán, 28 feb (RHC) Los candidatos conservadores se imponen en la mayor parte de Irán frente a los reformistas, quienes se afianzan en el distrito electoral de Teherán, la capital del país, según resultados preliminares de los comicios legislativos.

Autoridades electorales informaron que tras el escrutinio del 90 por ciento de los votos se constató que 30 asientos del Parlamento iraní pertenecientes a la circunscripción de Teherán fueron ganados por aspirantes reformistas partidarios del presidente del país, Hassan Rouhani.

Si bien los resultados pueden variar a medida que avance el conteo de boletas, todo apunta a que esa será la tendencia en la capital, mientras en el resto de la nación dominan quienes se apegan a los principios fundacionales de la Revolución Islámica.

Más de tres mil ochocientas urnas correspondientes a la votación para renovar los doscientos noventa escaños del Parlamento ya fueron escrutadas y contenían más de dos millones seiscientos mil votos.

El expresidente iraní Alí Akbar Hashemi Rafsanjani se perfila como ganador de la jefatura de la Asamblea de Expertos, según resultados preliminares de las elecciones, a las cuales concurrió el 60 por ciento de los empadronados.

Fuentes oficiosas señalaron que Rafsanjani volvería a quedar como jefe del órgano de 88 miembros que tiene la encomienda de elegir al líder supremo de la Revolución Islámica y monitorear sus actividades.

El exmandatario se identifica con el ala reformista que encabeza el presidente de Irán, Hassan Rouhani, cuyos partidarios agrupados en la llamada Lista de la Esperanza también podrían haber obtenido un

número significativo de asientos en la Asamblea Consultiva Islámica (parlamento).

Mientras prosigue el escrutinio en las grandes ciudades, incluida esta capital, Rafsanjani advirtió que la competencia ya acabó y ahora comenzó la fase de la unidad y la cooperación entre los iraníes.

Además de las quintas elecciones para dicha Asamblea, el viernes más de 33 millones de iraníes -de un padrón de cerca de 55 millones de personas- ejercieron el sufragio en los décimos comicios para renovar los 290 escaños del Majlis, como también se conoce al órgano legislativo persa.

Según el ministerio del Interior, esa cifra equivale al 60 por ciento de participación ciudadana, un hecho al que las autoridades otorgaron especial relevancia en tanto lo presentaron como una respuesta contundente del país a las políticas injerencistas de Estados Unidos, Gran Bretaña e Israel.

El presidente saliente del Majlis, Alí Larijani, divulgó este sábado un mensaje en el cual destacó que "la valiosa presencia del gran pueblo iraní en los comicios de la Asamblea de Expertos y el parlamento aumentó el poder iraní y la gloria de la República Islámica de Irán".

Por su lado, el viceministro iraní del Interior Hosseinali Amiri explicó que en algunas ciudades habrá segunda vuelta porque ningún candidato logró el umbral mínimo de 25 por ciento de los apoyos.

Los iraníes acudieron a las décimas elecciones del Majlis para decidir entre los cuatro mil 844 candidatos -incluidas unas 500 mujeres- que finalmente fueron aceptados por el Consejo de Guardianes, de un total inicial de más de 12 mil.

Igualmente, en los más de 52 mil centros de voto habilitados en mil 63 circunscripciones de todo el país se eligió a los 88 clérigos de la Asamblea de Expertos entre los 159 postulados para esa cámara.

El jefe de la Policía de Irán, general Hossein Ashtari, encomió el clima de completa seguridad y tranquilidad imperante durante la votación de ayer.

Ashtari aseveró que no se registró ningún incidente, lo cual achacó a que la alta afluencia de electores sirvió como una reacción apropiada por parte de los seguidores y defensores del sistema islámico, la revolución y el país en respuesta al llamado hecho por el líder supremo, ayatolah Alí Khamenei.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/85572-conservadores-ganan-legislativas-en-iran-aunque-estan-en-desventaja-en-la-capital>



Radio Habana Cuba